
１．意見

№

①

・

・

保育園や小学校の統廃合などを進めていては、人口減をとどめる子育て世代は住んでくれ
ないでしょう。
乗り合いバスを走らせ、冬期でも高齢者、学生が交流し合えるように条件作りを。

②

・

・

住民アンケートやコンセプトを見ると、健康福祉部のビジョンが重要であると思う。現在
の健康福祉部は事務職が短いスパンでの異動したり、専門職が非常勤であったりと、腰を
据えて取り組める環境にない。さらに縦割りが顕著であるため、江別市長・健康福祉部長
はもっと目に見えるカタチで縦割行政の解消を目指してほしい。
「箱物を作った」「事業をはじめた」という評価ではなく、その結果何が変わったのかと
いう、評価が重要と思います。

③

・

・

「構想」ありきですか。「構想」にシンポジストの３人、又は「市民」は参加できている
のか？市長からの提案ありきか？とってもすごく「ちぐはぐ感」しか感じません。市長さ
ん及び担当職員の皆さん、ネクタイとって、白紙の紙をもって、市民と語り合いません
か？
市の今後の全体像と思って参加しました。しかし、大麻の「学校跡地」に国の言うところ
のまちづくりを導入するために、すでに「有識者の皆様」と作成した「構想」を市民に伝
える場だったんですね。あー。なんと言う。かんちがい市民！！私は優秀な納税者なの
に！！

④

・
・
・

・
・
・
・

子育てについては医療費についても他市町村から比べても助成がないです。
ぽこあぽこについても、市民が利用できず、他市からの利用が多く利用できません。
高齢者についても、他市町村から比べオムツの助成が無いなど子どもや高齢者に優しいと
は思えないです。
もっと子育て世代、高齢者に住みやすい街になるよう検討いただきたいです。
大麻タウンモデルは実現すると素晴らしいと思います。
江別や野幌地区にも反映されていくといいです。
医療と福祉、介護の連携はなっていないように思います。もっと連携できるような場つく
りを行ってほしいです。

⑤

・ シェア金沢については、以前より注目していましたので、大麻でそういった考えの街づく
りが高齢者と障害者を中心につくられていくと思えました。「ごちゃ混ぜの街」と何度も
言われて、大学連携の話も出てきますが、女性や子育て世代の私は、何ができるのかピン
ときませんでした・・・ので、そこが少し残念でしたが、ぜひ実現できますよう様々な立
場の人に共感してもらえることが必要かと思います。

⑥
・ もっと江別の魅力を外に向け発信する必要がある。どの様な“まち”を目ざしているの
か。どの様に取り組んでいるのか。内外にアピールされたい。

⑦
・ 江別高校の跡地もありますよね。江別の中心で良いかなと思います。いつも大麻が優遇さ
れているように思います。役所も駅も近いですよ。“力”関係でしょうか。

⑧

・

・

行政としてバブル期、その後等において分けた地域づくりについて、たえず検証しておく
必要がなかったでしょうか。人口減少期に入ってから「さあ、皆さんといっしょに考えて
やっていきますよ。」といわれても遅いような気がします。が、５年先、１０年先が見通
せない変革の時でしたから…
やはり、上期のどの時代になっても子どもや青年の育成が重要となってきます。江別に四
つの大学があるのですから、大学生と市が５月頃に江別についてのお話をしておく必要が
あると思います。大学と一緒に年に１回は江別の地域と交流を行うなど、学業の中での単
位とからめて行う必要があります。又、中学生や高校生はキャリア教育というものがあ
り、今までと違った角度での視野を持つ必要があります。最後に行政面からでも市民側か
らでも中心になって全責任を持って取り組んでもらえる人（５～６年同じ課で）が必要と
思います。課長や部長が変わったから方針や取り組みが知らないうちに変わっているもの
があります。江別市には、江別地区、野幌地区、大麻地区とい３つの地区があります。そ
れぞれの地域に合った変革が必要だと思います。
※入れ物や地域をどれだけいじっても、人の心が変わっていかないとほんの一部の人のも
のだけにならないことを希望します。
※それともうひとつとして、コーディネーターにある程度の権限を持たすことです。

⑨
・ 高等養護学校の設置の働きかけはもう６年くらいになると思うが、現在、どうなっている
のか良くわからない。（知らされていない）

⑩

・
・
・

実際に江別市から転居した方に話を聴くべきではないでしょうか。
現在、江別市の高齢者、障害者施設に入居している人、その家族へのアンケートが必要。
養護学校誘致の取り組みが弱い（ここの学校を作れば、こんな協力ができる、市内企業が
こんな協力をしてくれるという根回し）

⑪
・ パネリストの皆様の話が分かりやすく、とても勉強になりました。江別市の重要な資源は
４大学ということも再認識できました。
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